



LE PROJET EDUCATIF

Terr'Aventure Junior

Terr'Aventure Junior est une association, à but non lucratif créée en 2011, loi de 1901. Elle a vu le jour grâce à la passion d'une équipe pour l'animation et souhaitant un changement des relations sociales.

Notre activité principale est l'organisation de séjours de vacances et de classes de découvertes pour les jeunes de 4 à 18 ans.

L'association est constituée de bénévoles et de professionnels porteurs d'un message visant une amélioration des relations entre les individus.

Terr'Aventure Junior est pluraliste et laïque, qui refusent tout enfermement social, religieux, géographique, philosophique et ethnique. Nous œuvrons pour une mixité sociale.

Ce document présente nos aspirations en termes d'évolution des mentalités, des relations sociales ainsi que les moyens mis en œuvre pour assurer la réussite totale du projet

Le projet éducatif s'adresse à toute personne qui souhaite s'impliquer dans les différents enjeux que prône l'association. Cela concerne plus particulièrement les animateurs, directeurs et vous parents.

Le projet associatif

Nous avons la sensation que les relations mondiales ou tout simplement les relations humaines se dégradent. Dans cette société qui favorise l'individualisme. Nous aspirons à un tout autre modèle, une société où le chacun pour soi est laissé de côté. Les jeunes sont les futurs acteurs de cette société. Il est nécessaire de leur transmettre un certain nombre de valeurs qui leur permettront de vivre, de créer des relations justes. Les centres de vacances ont leur rôle à jouer dans cette transformation.

La colonie est l'un des derniers bastions, où les enfants, les jeunes adultes et encadrants peuvent vivre des instants d'émotions inoubliables. Ce moment-là peut être une activité, une partie de ballon ou tout simplement un fou rire avec les amis.

La magie d'un centre de vacances est faite de tout ça ! C'est un mélange subtil entre relation, émotion et activité. Lorsque tout est réuni, en harmonie cela devient extraordinaire.

Nous souhaitons faire prendre conscience et transmettre aux enfants les différentes valeurs qui régissent et motivent notre association. Nous parlons ici de valeurs universelles qui semblent si simples dans leurs expressions et si dures à appliquer. Nous parlons tout simplement de la liberté, de la fraternité, de la sagesse, de l'honnêteté...

Nous pensons que l'animation et les centres de vacances jouent un rôle majeur dans cet apprentissage des lois naturelles de la vie.

Antoine de Saint Exupéry avait déjà remarqué que « la grandeur d'un métier est, peut être et avant tout, d'unir les hommes. Il n'est qu'un luxe véritable et c'est celui des relations humaines ».

Nos Aspirations

L'animation est une pédagogie qui favorise l'échange entre les individus. Son but, un enrichissement personnel, une amélioration des relations humaines.

Nous aspirons à un changement des comportements et des mentalités ; l'animation favorise cette évolution.

Il s'agit de permettre aux personnes de s'exprimer, au delà des différences, dans un respect mutuel qui permet aux participants de grandir.

Cela passe par un travail en commun des enfants, des éducateurs, des animateurs et des prestataires. Nous donnons du sens à nos activités, la multiplicité n'étant pas le but recherché. Nous refusons de mettre en place des activités dont le but n'est que l'occupation du temps et qui entraîne la passivité des participants.

Nous avons vocation de permettre à tout jeune, de développer et de favoriser la communication, la compréhension de l'Autre, l'apprentissage d'une culture, d'un sport visant un enrichissement personnel.

Ceci est l'essence même de Terr'Aventure Junior

La réalisation

L'ensemble des séjours se présente sous la forme d'un rallye, d'une chasse au trésor dont la quête finale n'est pas un butin mais une expérience de vie. Nos séjours sont de véritables aventures humaines où chacun a sa place et évolue à son rythme.

Nous favoriserons les séjours itinérants de petits groupes afin de donner une dynamique positive à tous les participants. La rencontre et la pratique avec des intervenants sportifs, culturels, animateurs animaliers, des témoignages et le contact avec la population autochtone sera prépondérantes dans nos séjours.

Le jeu, élément essentiel d'un séjour de vacances est l'un des axes principaux pour la réussite du projet. Les jeunes ne sont en aucun cas assistés, mais nous leur donnons les moyens de pouvoir s'épanouir et cela passe à travers 4 axes : faire jouer, donner à jouer, laisser jouer et jouer avec.

Pour aller au plus profond de cette aventure nous favoriserons des plats locaux, chacun trouvera selon ses envies des mets qui lui correspondent. Quelquefois, l'élaboration des plats réalisés par les enfants eux-mêmes. La qualité et la quantité sont des paramètres primordiaux dans nos séjours.

En résumé,

Nous proposons un concept original, basé sur la création et la découverte, d'un sport, d'une culture, d'un métier, d'un Homme d'exception au travers d'un rallye afin de développer la communication et la compréhension d'autrui.

Ce projet place l'enfant au cœur de toute réalisation et nous reprendrons la phrase de Saint Exupérie qui comme lui notre vocation est de rapprocher les hommes

Dans ce cadre, lorsque nous mettons en place un séjour, nous veillons à ce que l'environnement soit adapté aux besoins de l'enfant.

L'équipe d'animation

Nous nous engageons à mettre en place une équipe pédagogique passionnée au service d'un collectif « le groupe de jeunes ».

La réussite d'un projet vient essentiellement de l'envie, du cœur qu'une équipe souhaite investir sur un séjour. Chaque personne qui désire travailler avec nous, adhère aux valeurs que nous défendons. Dans ce contexte, animateurs, directeurs élaborent un projet pédagogique afin de garantir la sécurité physique et affective des jeunes.

L'équipe est entièrement dévouée à la réussite totale du séjour.

Pour cela nous mettons en place :

- Un taux d'encadrement plus important que la réglementation (1 pour 8 contre 1 pour 12 dans la loi).
- L'ensemble des animateurs est reçu au siège avant de participer à un séjour.
- Notre personnel sont des Animateurs et non des accompagnateurs.

L'hébergement

Nous nous engageons à visiter tous les sites d'hébergement avant d'être proposés dans une brochure*.

La plupart de nos séjours sont itinérants ce qui implique des lieux d'hébergement différents. Les jeunes peuvent dormir soit dans des auberges de jeunesse, des campings, des hôtels et autres lieux insolites. Tous les lieux de résidence sont ***agréés par les directions départementales de la jeunesse et des sports*** (Sauf séjour itinérant et étranger) ce qui implique un respect des normes tant d'un point de vue sanitaire que sécuritaire.

Le choix de l'hébergement fait l'objet d'une attention particulière car il doit favoriser et garantir un bien-être des participants.

Les Repas

Nous nous engageons à garantir la qualité et la quantité de tous les repas.

Les repas sont des moments privilégiés d'échange et de dialogue entre les enfants et les animateurs. Il faut donc rendre ce moment le plus agréable possible ; cela implique une alimentation variée et équilibrée.

Nous encouragerons aussi les repas réalisés par les petits chefs car ils sont d'autant plus appréciés. Nous découvrirons des plats issus du terroir, afin d'être en totale harmonie avec l'univers du lieu d'accueil.

Les activités

Nous nous engageons à garantir des activités ludiques.

Afin de satisfaire les envies de chacun nous proposons pour chaque séjour une activité dominante. Elle peut être sportive, culturelle, musicale, artistique, de détente...ou un mélange de tout ça qu'il conviendra de développer pendant le séjour. Nous n'avons pas la prétention de faire des enfants des athlètes, des artistes ou des compositeurs mais nous avons la volonté de leur faire découvrir, comprendre, créer, jouer...l'activité qu'ils auront choisie. **Toutes nos activités ont un but éducatif et**

récréatif, c'est cette communion, cette passion qui fera grandir le groupe et l'individu.

Nous pensons que les activités et le jeu sont les outils essentiels pour faire passer un message. Par une conception, une organisation, une méthode appropriée nos animateurs mettront en place des activités adaptées à chacun.

Les activités organisées, culturelles ou sportives, sont nombreuses et variées.

De plus, le concept d'aventure humaine permet à chacun d'évoluer à son rythme.

Les jeunes sont force de proposition, d'initiative, de responsabilité. C'est donc aussi à eux de construire leur séjour. Les équipes d'animation restent attentives et à l'écoute afin d'appuyer la réalisation d'un projet.

Pour toutes les activités sportives un certificat médical d'aptitude sera demandé et pour les activités encadrées par des prestataires, le brevet d'état sera exigé.

Le transport

Nous nous engageons à mettre en place un transport sûr, le moins fatiguant pour les jeunes et qui permet de pouvoir apprécier une certaine liberté.

Les transports se feront en car, train, avion, bateau, ou mini bus. Le choix du transport se fera en fonction de la taille du groupe et de la destination. Soucieux du confort et de la sécurité nous faisons appel à des sociétés sérieuses, qui comme nous, placent l'enfant au centre de toutes les attentions. Une charte est établie entre les prestataires et l'association.

Pour tout transport en mini bus, un certain nombre de conditions sont nécessaires pour la conduite tels que l'âge, le permis de conduire depuis au moins 2 ans.

Une convocation de départ expliquant le lieu, l'horaire et l'accès vous sera remis 15 jours au moins avant le départ.

La santé

Nous nous engageons à mettre en place tous les dispositifs nécessaires pour garantir une bonne santé du jeune.

La santé de chaque jeune est notre priorité. Pour tout séjour une assistante sanitaire est nommée. Elle veille en relation avec les équipes d'animations à la bonne santé des enfants. Nous demandons de remplir très soigneusement la fiche sanitaire car elle permet d'assurer un suivi efficace.

La famille sera avertie pour tout acte médical dispensé.

Il sera demandé pour chaque jeune un certificat médical de l'enfant daté de moins de 3 mois attestant que:

- Il est à jour de ses vaccinations
- Il ne présente aucune contre-indication à la pratique d'activités sportives (exemple : une attestation du brevet de 50 mètres).

Traitement médical : si votre enfant suit un traitement, il vous est demandé de mettre dans sa valise l'ordonnance et les médicaments. Aucun traitement ne pourra être donné, sans cette dernière.

En cas de doute sur l'état de santé d'un enfant, le corps médical sera à chaque fois sollicité. En cas d'accident ou de rapatriement sanitaire, une déclaration est envoyée à notre assurance qui assure la prise en charge de l'enfant.

Les frais médicaux : l'association fait l'avance pendant le séjour. Au retour, ordonnances et traitements vous seront remis en contre partie du paiement des frais médicaux dispensés.

Conformément à la loi, toute consommation de drogue est strictement interdite, ainsi que la consommation d'alcool. La cigarette est interdite. Toutefois des aménagements pourront être faits pour les jeunes de plus de 15ans ayant une autorisation parentale.

N'oublions pas que la santé est affaire d'équilibre de vie, de rythme de vie, d'hygiène corporelle, alimentaire et bien sur de bien être.

Hygiène de vie

Nous nous engageons à mettre en place un cadre de vie adapté afin de passer des vacances agréables et de bonheur.

L'hygiène alimentaire : nous assurons des repas de qualité, équilibrés et en quantité suffisante afin que chaque enfant trouve son équilibre. Nous ne servons pas de viande Cacher ou Hallal, mais nos menus peuvent être adaptés. Les allergies alimentaires sont présent en compte systématiquement.

L'hygiène corporelle : l'équipe d'animation et l'assistante sanitaire veillent avec précaution à la bonne hygiène (douche quotidienne, brossage des dents,...). L'équipe est attentive au change quotidien du linge de corps des enfants et au lavage des vêtements si nécessaire.

Le sommeil : l'équipe d'animation sera attentive au rythme de chaque enfant. Le lever et le coucher se feront en fonction de l'état de fatigue des enfants.

Communication avec les familles

Nous nous engageons à vous prévenir dès que votre enfant est arrivé sur le centre par l'intermédiaire du site internet ou du serveur vocal ainsi qu'à vous donner des nouvelles au moins tous les 3 jours.

Nous préconisons une communication modérée. Nous pensons qu'un excès de communication ne permet pas à l'enfant de lâcher prise de son environnement habituel.

Selon les séjours, le moyen de communication sera différent ; cela peut être un serveur vocal, un site internet,... celui-ci vous sera précisé dans la lettre d'information.

En ce qui concerne le courrier, il est souvent attendu avec beaucoup d'impatience et suscite une grande frénésie chez son lecteur ; c'est pour cette raison que nous conseillons et nous engageons à ce que tous les jeunes écrivent au moins une lettre par séjour.

Le téléphone portable : nous déconseillons les téléphones portables pour les jeunes de moins de 12ans. Celui-ci sera réglementé de façon à ne pas perturber la vie du groupe. En cas de perte ou de vol l'association ne peut être tenue pour responsable.

Visite des parents : Etant donné que l'ensemble des séjours sont itinérants, il est difficile de pouvoir intervenir pendant la colonie. De plus, nous ne le conseillons pas !!! Cependant si vous désirez rendre visite, le directeur reste la seule personne habilitée à donner l'autorisation de visite.

En aucun cas, les jeunes ne pourront découcher du centre.

L'argent de poche : il n'est pas nécessaire, il sera utilisé par les jeunes pour leurs simples dépenses personnelles. Pour les moins de 12ans, l'argent est confié à l'animateur référent qui tiendra une comptabilité précise (tickets de caisse). Pour les plus de 12 ans, les jeunes qui désirent garder leur argent pourront le faire mais l'association ne pourra être tenue responsable en cas de perte ou de vol.

Le renvoi : Le respect des autres est une valeur fondamentale à laquelle nous attachons beaucoup d'importance chez Terr'Aventure Junior. Le renvoi peut être motivé par une attitude qui met en danger la Vie du groupe. Avant tout renvoi nous mettons en place tout un dispositif pour éviter cette échéance. Il correspond à la dernière solution possible. Les frais de retour sont à la charge des parents et aucun remboursement ne sera envisageable.

Le suivi des séjours :

Nous nous engageons à vous faire parvenir un questionnaire de satisfaction à la fin de chaque séjour.

Une personne de l'équipe permanente de l'association est à tout moment disponible et en cas de difficulté peut se rendre rapidement sur place. Une ligne d'urgence est accessible 24h/24 et 7j/7. De plus, les séjours sont régulièrement contrôlés par le personnel permanent.

A la fin de chaque séjour nous mettons en place un questionnaire de satisfaction auprès des enfants mais aussi des parents afin de faire une analyse sur les dysfonctionnements et les réussites du séjour.

Le choix d'un séjour

Nous ne reviendrons pas sur les bienfaits de partir en colonie de vacances. Il est cependant nécessaire de s'inscrire sur le séjour qui correspond le mieux. Avant d'inscrire votre enfant, il est vital de discuter de ses envies !!! Du sport, des visites, être au calme,... c'est le premier travail avant d'inscrire votre enfant et c'est un des paramètres de réussite du séjour pour lui.

De nombreuses questions vont alors survenir, nous sommes là pour y répondre. Ne laissez pas le jeune sans réponse car cela peut être une raison d'inquiétude et de non départ.

Vérifier que les conditions vous conviennent : l'hébergement, les activités, la vie quotidienne...

Vous voilà enfin prêt pour le départ, prenez nos valises et partons vivre tous ensemble cette formidable aventure.

Je pense que vous avez compris, au sein de notre association, ce n'est pas un produit que nous vendons mais une aventure humaine qui permet au jeune de s'insérer, de communiquer dans une société afin d'en retirer une expérience de vie pour qu'enfin à son tour il fasse partager ses émotions, son ressenti avec le monde qui l'entoure.